

Las fetuas más absurdas

No existe una autoridad central que controle la doctrina del islam, una de las religiones más grandes del mundo. ¿Cuál es el resultado? Una proliferación de estrambóticos edictos contra objetivos que van desde Salman Rushdie hasta la vacuna de la polio. FP colecciona aquí algunos de los peores ejemplos.

Salman Rushdie

Quién: El líder supremo de Irán, ayatolá Ruhollah Jomeini.

Qué: Una fetua es simplemente una norma religiosa en el islam –la mayoría de las veces versan sobre asuntos sexuales– pero los occidentales solemos asociar este término con la famosa sentencia de muerte contra el escritor británico Salman Rushdie en 1989. En ese momento, Jomeini intentaba distraer a sus seguidores de la absurda matanza que había supuesto la guerra entre Irán e Irak, en la que cientos de miles de iraníes fueron asesinados y heridos. Rushdie acababa de publicar *The Satanic Verses* (*Los versos satánicos*), una provocadora novela sobre los orígenes del Corán, suministrando así un arma perfecta para los planes de Jomeini. Miles de musulmanes coléricos de todo el mundo protestaron contra el libro por considerarlo un insulto al islam. Durante una década, el autor vivió escondido, temiendo ser asesinado por su apostasía. Más recientemente, cuando la reina Isabel II le investió caballero por sus éxitos literarios, Al Qaeda clamó venganza contra Gran Bretaña. Y el sucesor de Jomeini, el actual líder supremo ayatolá Ali Jomeini, cambió su postura y dijo que la fetua original de 1989 sigue en vigor.

Sexo sin ropa

Quién: Rashad Hassan Khalil, antiguo decano de Ley Islámica en la Universidad Al Azhar en El Cairo, Egipto.

Qué: Cuando Khalil dictaminó en enero de 2006 que las parejas casadas que “están completamente desnudas durante el acto del coito anulan el matrimonio”, los egipcios liberales se escandalizaron con esta decisión. Otros estudiantes rechazaron la lógica del decano acerca de que todo, excepto la “sodomía”, es *halal* (permitido por la leyes islámicas) en el matrimonio. Tomando en consideración las críticas pero intentando apaciguar a los religiosos conservadores, Abdulá Megawar, el presidente del comité de fetua de la Universidad Al Azhar, llegó a un compromiso embarazoso. Seguramente, dijo, marido y mujer podrían verse desnudos, pero no deberían mirar los genitales del otro. Deberían tener sexo debajo de una manta, añadió como buena medida.



Pokémon

Quién: El Alto Comité para la Investigación Científica y la Ley Islámica de Arabia Saudí.

Qué: Acusando a estos dibujos animados japoneses de que “poseían las mentes” de los jóvenes saudíes, la más alta autoridad religiosa del país prohibió los videojuegos y las cartas de Pokémon en la primavera de 2001. No sólo los expertos saudíes creen que fomentan el juego, el cual está prohibido en el islam, sino que también son una tapadera para Israel. Los autores de la fetua afirman que los Pokémon incluyen “la Estrella de David, que como todo el mundo sabe está conectada con el sionismo internacional y es el emblema nacional de Israel”. Las autoridades religiosas de los Emiratos Árabes Unidos se unieron a esta denuncia, condenando a los juegos de Pokémon por promover la evolución, “una teoría judía-darwinista que choca con la verdad sobre los seres humanos y con los principios islámicos”, aunque no los prohibieron por completo. Incluso la Iglesia Católica en México se sumó al acto, calificando al videojuego de “demoníaco”.

Vacuna de la polio

Quién: Mulás locales en el Pakistán rural.

Qué: El grupo islamista más grande de Pakistán, el Mutajida Majlis-e-Amal, emitió una fetua en enero de 2007 apoyando los esfuerzos del Gobierno para inmunizar de la polio a los niños de la provincia de la Frontera Noroeste del país. Sin embargo, aunque los profesionales sanitarios llevaban copias de la orden en su complicado recorrido por esta región, *The Guardian* informó en febrero de 2007 que los padres de unos 24.000 niños no habían permitido al personal médico administrar las vacunas. Resulta que los influyentes clérigos antiestatales habían publicado sus propias fetuas denunciando la campaña como un complot occidental para esterilizar a los musulmanes. Aunque Pakistán sólo registró 39 casos de esta enfermedad el último año y la mayoría de los niños han sido inmunizados, una similar tormenta religiosa contra la polio tuvo lugar en Nigeria, en 2003, permitiendo que este virus se extendiera por 12 nuevos países en sólo 18 meses.



Contacto laboral

Quién: Ezzat Atiya, un profesor de la Universidad Al Azhar en El Cairo, Egipto.

Qué: Algunos musulmanes creen que los hombres y mujeres que no están casados no deberían trabajar juntos a solas –una constricción que puede traer problemas en la actual economía global. Así que un experto universitario islámico salió con una novedosa solución: si una mujer diera el pecho a su compañero cinco veces, podrían estar juntos a solas sin incidentes. “Una mujer en el trabajo puede quitarse el velo o mostrar su cabello frente a alguien que ha sido amamantado por ella”, escribió en una opinión publicada en mayo de 2007. Basó su razonamiento –rápido y ampliamente ridiculizado en la prensa egipcia, en el Parlamento y en los programas de entrevistas en lengua árabe– en historias procedentes del tiempo de Mahoma en el que, según Atiya, esta práctica se llevaba a cabo. Aunque dirige el departamento que trabaja en los dichos del Profeta, no convenció a las altas autoridades de la Universidad Al Azhar. Éstas suspendieron al profesor iconoclasta, y después Atiya se retractó aludiendo “una mala interpretación de un caso particular”.

Fecha de creación

15 enero, 2008